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会    議    録 
会議の名称 第４回米山地域開校準備委員会 

開催日時 

令和５年 11月９日（木） 

午後７時 00分 開会 

午後７時 30分 閉会 

開催場所 米山総合支所 ２階大会議室 

委員出席者 

及 川 公 志  委員 米岡小学校ＰＴＡ会長 

斉 藤 善 寛  委員 中津山小学校ＰＴＡ会長 

大和田 祐 人  委員 米山東小学校ＰＴＡ会長 

菅 原 憲 太  委員長 米山中学校ＰＴＡ会長 

島 本 和 男  副委員長 米岡小学校学校運営協議会長 

菅 原 克 美  委員 中津山小学校学校運営協議会委員 

菅 原 直 行  委員 米山東小学校学校運営協議会長 

久 保 泰 宏  委員 米山中学校学校運営協議会長 

藤 原 達 雄  委員 米山町行政区長会長 

佐 藤 美紗登  委員 米山幼稚園ＰＴＡ会長 

伊 藤 秀 樹  委員 米岡小学校長 

千 葉 俊 秀  委員 中津山小学校長 

三 浦 利 恵  委員 米山東小学校長 

佐 藤 智 哉  委員 米山中学校長 

事務局出席者 

津 藤   順 学校再編推進室長 

千 葉 道 宏 学校再編推進室長補佐兼学校再編推進係長 

西 條 貴 伸 学校再編推進室主事 

佐 藤 春 香 学校再編推進室主事 

欠席者 古 関 祐 太  委員 よねやま保育園保護者会長 

傍聴者 ０人 

議事 
(1) 米山地区公共施設複合化整備事業の進捗状況について 

(2) その他 
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開会 午後７時 00分 

 

第４回米山地域開校準備委員会を開会する。 

議事に入る。委員長から到着が遅れる旨の連絡があったため、到着する

までの間、議長は、副委員長にお願いする。 

 

 はじめに、本日の会議の会議録署名委員を指名する。会議録署名委員は、

久保泰宏委員と藤原達雄委員にお願いする。 

議事１の「米山地区公共施設複合化整備事業の進捗状況について」、事

務局に説明を求める。 

 

（資料に基づき説明。） 

 

（委員長到着のため議長交代。） 

 

説明のあった内容について、質問や意見はあるか。 

 

 開校時期の延期について、情報を周知できるのはいつからか。 
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 教育委員会議では、既にこの内容を説明している。今月末に米山町行政

区長会が開催される予定となっているため、それ以降に区長配布で学校再

編だよりを米山地域の全戸に配布する。 

現時点では、実施設計が完了していないため、開校時期の延期は決定で

はなく、調整しているという報告になる。ただし、校庭等の整備が令和８

年４月から 11月までかかる見込みであり、このことが解消されるのは大

変難しい状況だと考えている。施設が完成するとしても、仮囲いがあり、

校庭もなく、臨時駐車場で学校を運営する状態となるため、教育委員会と

しては、安全確保ができない中での開校は難しいと判断し、１年延期して

令和９年４月を開校とする調整をしている。 

なお、開校時期の延期についての情報は、本日から周知いただいてよい。 

 

 幼稚園や保育園、小学校の児童など、開校準備にあたって気になってい

ることだと思う。この情報は市のホームページに掲載するのか。 

 

 会議終了後に、市公式ホームページに開校準備委員会の会議資料を掲載

する。また、今月末の区長配布で、今回の会議内容に関する学校再編だよ

りを米山地域の毎戸に配布する。 

 

現時点では、開校時期の延期は決定ではないということだったが、職員

への説明や、保護者、地域住民からの問い合わせについては、調整をして

いる段階だと回答してよいか。 

 

 教育委員会から説明を受けた際には、大変難しい状況の中、調整してい

るようだと回答していただいてよい。 

 

 ステップ５で公民館と体育館を解体し、複合施設の中に公民館や体育

館、総合支所が入ることになるが、臨時駐車場で安全の確保はできるのか。

利用するのに不便ではないか。 

令和９年４月には必ず開校し、それ以降には延期にならないということ

でよいか。 

 

 臨時駐車場については、今後、施工業者との調整や設計の段階で、安全

を確保しながら使用するという方向になると見込まれる。 

 米山地域では、当初、米岡小学校を統合校として活用する方向で進んで

いたところ、複合施設に含めて統合校を整備することになり、今回また、

開校時期を１年延期するということで申し訳ないが、ご理解をいただきた

い。 

 

 ステップ５では、複合施設に公民館が入ることになる。夏休みなど子ど

もたちを対象とした行事があり、米山公民館を会場としていた事業を他の

公民館で実施するなど、調整が必要になると思われる。工事期間中は、工

事車両が出入りするほか、臨時駐車場は一般の利用者や工事関係者が多く

利用すると思うので、利用状況については３公民館で検討することで考え

ている。 

また、学校運営協議会では、令和９年４月の開校に向けて様々なことを
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話し合い、皆さんからも協力をいただきたい。 

 

 開校時期の延期について行政区長に説明するのは当然だと思うが、施設

の関係は慎重に伝えないと難しいと思う。期待している人も多いので、市

で明確に答えるためのマニュアルを作成し、区長に示していただければと

思う。統一したものでないと、様々な噂が出て大変なことになると思う。 

 この前、よねやま秋まつりがあったが、駐車場が全然足りない。実行委

員長から、秋まつりは今年が最後という話があったので、関係者にも説明

が必要なのではないか。 

 

 子どもたちの安全を確保するという観点で、教育委員会で検討し、令和

９年４月の開校で調整している。外構工事が令和８年４月から 11月まで

かかるという見込みを踏まえると、令和８年の開校は難しい状況と考えて

いる。先ほど頂いた意見は、教育委員会に持ち帰り、情報共有しながら進

めていきたい。 

 

 次に、その他について委員から何かあるか。 

 

（特になし。） 

 

 他になければ、事務局から何かあるか。 

 

 校名（案）の募集は、10月 20日から 11月 10日までの期間としている。

当初、応募用紙を米山地域の毎戸や児童生徒に配布すると説明したが、小

中学校の児童生徒とＰＴＡを対象に Googleフォームという手法を追加し

た。現在、Googleフォームでの応募は 90件程度となっている。公民館や

総合支所には回収箱を設置しており、募集は明日までとなっているため、

周りの方にお声がけいただきたい。 

今後、事務局で集計し、次回の会議で校名（案）を協議いただきたいと

考えている。 

 

 次回の会議の開催日程について、事務局から連絡事項はあるか。 

 

 次回の会議については、12 月中の開催を予定している。日程について

は、委員長、副委員長と協議して決定し、改めて通知させていただく。 

 

 次回の会議は、どのような内容になるのか。 

 

 校名（案）の集計結果を報告する。それを踏まえて、校名（案）を決定

する流れを協議いただきたいと考えている。 

 

 前の議事の内容になってしまうが、まだ解体工事が始まっていない状況

で、開校時期が令和９年になりそうだということについて、もう少し詳し

く説明すべきだと思う。そこまでの段階の説明が一切ない。子どもたちに

とって１年というのはとても大きなことであり、もう２年すると新しい校

舎に入れるという気持ちが１年延びることになる。開校に向けて、校名の

検討や、学校の準備も始まっている。 
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 実施設計が来年の２月頃までかかる予定であり、その時点で工程管理等

が出てきた際には、工事担当者からもう少し具体的な説明ができるものと

考えている。本日は、来年の２月や３月になってから、開校時期を１年延

期するということにならないよう、現在の状況を説明させていただいた。 

 

 開校時期が１年延びる場合には、開校準備委員会のスケジュールはその

まま進めるのか。それとも、もう少しゆったりしたペースになるのか。 

 

 開校準備委員会では、校名案や校章、校歌など主なものを決定すること

としており、予定どおり進めていきたい。その後に、統合校の運動着や教

育計画、スクールバスなどについて協議いただく場として、小学校を中心

に専門部会を設置することとなり、そちらに時間をかけていただくことで

考えている。 

 

 次回の会議日程については、事務局と調整し、詳細は後日通知すること

とする。 

 他になければ、議事は以上とする。進行を事務局に戻す。 

 

 以上で、第４回米山地域開校準備委員会を閉会する。 

 

閉会 午後７時 30分 

 


